



**N**ata in Somalia, Waris Dirie a soli 5 anni è vittima dell'orrenda pratica dell'infibulazione e a 13, attraversando il deserto da sola, fugge da un matrimonio forzato con un uomo anziano. Diciottenne, è scoperta dal fotografo Donovan e diventa una top model; in un'intervista per *Marie Claire*, Dirie parla del suo passato e in seguito la biografia "Fiore del deserto", in cui condanna fermamente l'infibulazione, diventa un best seller tradotto in 51 lingue. Nel 2002 istituisce la *Desert Flower Foundation*, che opera a favore dei diritti e dell'istruzione delle donne africane; all'epoca s'ignorava che le infibulazioni venivano praticate pure in Europa: l'azione della Fondazione portò l'Unione Europea a iscrivere nel suo programma la lotta contro la mutilazione genitale e molti paesi africani ed europei vararono leggi contro l'infibulazione e avviarono campagne d'informazione di cui Dirie fu portavoce. Nel 2013 Waris, la *Desert Flower Foundation* e l'ospedale Waldfriede di Berlino hanno inaugurato un centro per le vittime di mutilazioni in cui si effettuano interventi di chirurgia ricostruttiva e si forniscono trattamenti ginecologici, urologici e psicologici.

Nel 2014 Desert Flower Foundation ha avviato in Sierra Leone la campagna "Save a Little Desert Flower" per proteggere le ragazze e finanziarne l'istruzione, al fine d'ottenere indipendenza ed emancipazione e sono state istituite la *Desert Flower School*, che ha accolto finora 400 studenti, e la *Desert Flower Community*, che intende sradicare la pratica delle infibulazioni, divenendo un modello per le altre comunità.

Née en Somalie, Waris Dirie, à l'âge de cinq ans, est excisée selon une cruelle tradition, et à treize ans, pour échapper à un mariage forcé avec un homme âgé elle s'enfuit et traverse le désert toute seule.

À l'âge de dix-huit ans, elle est repérée par le photographe Donovan et devient ainsi top model internationale; lors d'une interview avec le magazine «Marie Claire» Dirie révèle son passé au grand public et sa biographie «Fleur du désert», dans laquelle condamne fortement l'infibulation, devient un best-seller traduit en 51 langues.

En 2002 elle crée la fondation «Desert Flower Foundation», qui œuvre pour la sauvegarde des droits et de l'éducation des femmes africaines; à cette époque on n'imaginait pas que l'infibulation était pratiquée aussi en Europe. C'est grâce à l'action de sa fondation que l'Union européenne a décidé de soutenir la lutte contre toutes mutilations génitales; par la suite beaucoup de pays africains et européens ont approuvé des lois contre l'infibulation tout en développant des campagnes d'information dont Dirie a été le porte-parole. En 2013 Waris, la «Desert Flower Foundation» et l'hôpital Waldriede de Berlin ont inauguré un centre qui prend en charge les victimes des mutilations avec des interventions de chirurgie reconstructive mais aussi des suivis gynécologiques, urologiques et psychologiques.

En 2014 la «Desert Flower Foundation» a entamé en Sierra Leone la campagne «Save a Little Desert Flower», qui a comme mission celle de protéger les filles et financer leur éducation, afin de les rendre autonomes et émancipées. De plus, la «Desert Flower School» avec 400 étudiants et la «Desert Flower Community» qui a comme objectif celui de déraciner la pratique de l'infibulation en devenant ainsi un modèle pour les autres communautés, ont été instituées.

# Waris DIRIE

Born in Somalia, Waris Dirie suffered the inhumane procedure of female genital mutilation (FGM) at the age of five. At the age of 13, Waris fled through the desert alone, to escape a forced marriage with a much older man. The photographer Donovan discovered her when she was 18 and she became a top model; in an interview for the *Marie Claire* magazine, Dirie opened up about her past and her biography "Desert Flower", condemning the practice of FGM, it became a bestseller that has been translated into 51 languages. In 2002 Waris Dirie founded the "Desert Flower Foundation", for women's rights and education in Africa. At that time, nobody knew that FGM was also being practiced in Europe: the action taken by the Foundation brought the European Union to put the fight against FGM on its agenda for the first time in many European as well as African countries, specific laws against female genital mutilation have since been introduced. Information campaigns began with Waris Dirie as spokeswoman.

In 2013, Waris and the Desert Flower Foundation, together with the Wald-friede Hospital in Berlin, opened the first worldwide holistic medical care center for victims of FGM, offering reconstructive surgery after FGM, gynecological, urological as well as psychological treatments.

In 2014 the Desert Flower Foundation began the "Save a Little Desert Flower" campaign in Sierra Leone, which guarantees the safety of girls from FGM while financing the girls' education with the "Desert Flower School", currently enrolling 400 students, and the "Desert Flower Community", hoping to become a FGM-free role model for other communities